



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Internacional: RADIO

Nacional: MENCHETA

Alicante: "REGIÓN"

Castellón: BAIDAL

Barcelona: "NOTICERO"

Sevilla: "NOTICERO"

## EXTRANJERA

### Los despachos de la noche y madrugada

París (once noche).—Los frentes de ataque de los anglo-franceses, durante los últimos días, al Norte y Sur de San Quintín, han obligado a los alemanes a un repliegue general en esta región.

Hoy, el primer ejército francés ha perseguido ruidosamente a las retaguardias enemigas, haciendo muchos prisioneros entre el Somme y el Oise.

Al Este del ferrocarril de San Quintín a Le Mateaux, los franceses ocupan el bosque de Etaves y el pueblo de Bautouz.

Más al Sur pasaron el Somme, ocupando Notre Dame y otros pueblos.

El avance supone unos ochocientos metros al Este de San Quintín.

Hemos cogido más de 2.000 prisioneros y muchos cañones y ametralladoras.

Al Norte de Arnes rechazamos contraataques alemanes y acertuamos nuestros progresos.

Los franceses han franqueado el Aisne y conquistado Senne, en la orilla Norte.

Berlin. Entre Cambrai y San Quintín se reencrució la batalla. Los ingleses, franceses y americanos atacaron con enorme material de tanques y artillería y grandes contingentes.

El ataque fue contenido en varios puntos.

Al anochecer fracasaron los ataques enemigos. A ambos lados de la calzada romana de Le Chateaux, consiguieron ventajas el enemigo.

En Champagne reanudaron los franceses su actividad con gran apoyo.—Mencheta.

### Acerca del armisticio

Roma 10, 5:50.—Según la "Agencia Nacional", el secretario de Estado del Vaticano, monseñor Gasparri, después de celebrar una larga conferencia con el Pontífice, recibió al representante de España.

Parce que lo comunicó la propuesta de Alemania pidiendo un armisticio.

La carta de Alemania no ha llegado todavía al Vaticano, suponiéndose que viene por el correo diplomático.

### Dimisiones

Berna 10, 5:50.—"La Gaceta de Fransfort" dice que el Gran Visir, Bajá Talaat, y dos miembros del gabinete, uno de ellos Bajá Huber, han presentado la dimisión al Sultán.

Este no ha aceptado todavía las dimisiones.

### Apertura.—Audiencias

Berlín 10, 5:50.—Según el periódico "Berliner Tageblatt", el Reichstag se abrirá el sábado próximo.

El Príncipe Max Baden ha recibido a los representantes de Bulgaria, Holanda y Dinamarca, en su despacho oficial.

### Un telegrama

Havre 10, 5:50.—El almirante Daid Beatty, comandante en jefe de la flota británica, ha dirigido al Rey de Bélgica el siguiente despacho:

"La gran flota, honrada recientemente con la visita de vuestra majestad, sigue con admiración el avance valiente del ejército belga, que opera en colaboración con las fuerzas aliadas, recogiendo los frutos de la victoria, que devolverá á Bélgica su independencia."

### La contestación de Wilson se ha recibido

Berna 10, 5:50.—La contestación oficial del presidente de los Estados Unidos llegó ayer á Berlín.

Desconoce todavia el efecto que ha producido.

### Las elecciones

Londres 10, 5:50.—En los círculos políticos se cree que las elecciones se celebrarán antes de finalizar el año; si bien no se ha adoptado todavía ninguna resolución definitiva.

Las instrucciones del gobierno respecto del punto serán conocidas al abrirse el Parlamento en la próxima semana.

En algunos centros se cree que las elecciones se celebrarán el último día de noviembre, en cuyo caso el nuevo Parlamento no podrá constituirse antes del próximo año.

De todos modos, el actual Parlamento no podrá ser disuelto hasta que se voten los nuevos créditos y se trate de algunos problemas urgentes.

### Elogios á Wilson

Londres 10, 5:50.—"The Westminister Gazette" escribe:

"Las palabras de Wilson siempre tienen sello de originalidad personal.

Sin vacilar podemos afirmar que la respuesta á la Nota alemana realiza las esperanzas de las potencias aliadas.

Se reduce á tres preguntas, de extremos esenciales, de aceptación ó negativa, de las cuales dependen el fin ó la continuación de la guerra.

La respuesta significa para el prusiano que su causa está perdida.

"Pall Mall Gazette", escribe:

"Las explicaciones pedidas por Wilson, que revisten forma de desafío, colocarán claramente ante los ojos al pueblo alemán las condiciones vitales de las potencias centrales de un

condiciones esenciales son: evacuación de los países invadidos, incluyendo Rusia; restauración y compensación á Bélgica; cesión de la Alsacia y la Lorena á Francia; desmembramiento de los imperios turco y austriaco por la liberación de los pueblos esclavizados.

### Las desvastaciones

Londres 10, 5:50.—Los periódicos se ocupan de las devastaciones cometidas por los alemanes en el suelo francés.

"Daily Telegraph" dice que Alemania debe ser notificada de que se le exigirá reparación hasta el último centímetro.

Esperamos que una declaración sobre este punto hallará sitio en la respuesta de los altados al canciller.

"The Times" escribe que si Bruselas es destruida, Hamburgo debe pagarla, y si lo es Lille, lo pagará Francfort.

El pago debe adoptar la misma forma que el crimen empleado por los alemanes, pero éstos conocen perfectamente la práctica de coger rehenes en garantía.—Radio.

### El armisticio búlgaro

Viena.—Hablando del armisticio entre Bulgaria y la Entente, afirma "Fremdenblatt" que el pacto firmado por los representantes de Bulgaria es el más denigrante que se registra en los fastos de la historia.

El periódico "A Capital" dice que los hombres de las potencias centrales preven con sangre fría las consecuencias de los sucesos de Bulgaria y que, en el caso indubitable de que Sofrín se une a Malinoff, Austria y Alemania mantendrán su puesto de honor.

### Comentarios austriacos á la paz

Viena.—La "Neue Freie Presse" dice lo siguiente, comentando la proposición de paz de las potencias centrales:

"Si la guerra, tal como opina Wilson, ha de tener un fin fundamental; si su política, que antes iba dirigida hacia una paz sin vencedor ni vencido, ambiciona todavía la formidable ruptura del dominio popular general, entonces debe explicarse, en primer lugar, sobre la relación de sus ideas con los objetivos de engrandecimiento de algunas potencias. En los 14 puntos hizo ya este intento, puesto que un detenido examen demuestra que se esforzó en relacionar sus concepciones mundiales democráticas, muchas veces con las peticiones de franceses e italianos. Si se debe exponer una fórmula que indique lo que se ha de esperar de los enemigos, ésta solo ha de decir: La respuesta será reconciliadora, á medida que Wilson se decide el apreciar más la victoria de la democracia de lo que lo hizo la Entente en tiempos de paz y á obtener la realización de sus principios, también frente á las estipulaciones de la conferencia de guerra de Versalles."

El periódico termina diciendo: "Según el fin correspondiente de la guerra, tampoco faltará la posibilidad de que las relaciones políticas entre las potencias centrales y los Estados Unidos sean reanudadas. Nosotros defendemos con Wilson la libertad de los mares. También nosotros quisieramos que se suprima la guerra económica puesto que ésta impide la justicia de la distribución de primeras materias, lo que fué recomendado en sus discursos y en sus Mensajes."

La "Reichspost" dice: "El llamamiento solemne para la salvación de la humanidad ha sido hecho por Estados, los cuales, en una lucha de varios años, han demostrado su potencia y su buen derecho para ocupar el sitio que merecen en este mundo, y que ahora no han sufrido otros giros de la suerte guerrera que aquejaron que ya tuvieron que soportar en la lucha mundial."

Un armisticio con inmediatas conferencias de paz se ha propuesto, y un programa de paz expuesto en repetidas manifestaciones. Ahora es Wilson quien debe decir si se hará la paz. Los partidarios de la guerra de destrucción contra la Triple Alianza, opordan, pero la participación guerrera de la unión es la única perspectiva de la alianza. Con ella vive y muere todo; también la facultad moral de las potencias de Occidente de continuar la guerra. Rara vez se ha dado á un hombre mayor potencia como ahora á Wilson, pero también rara vez ha habido hombre que tuviera tanta responsabilidad ante Dios y ante los hombres."

La "Volkszeitung" austriaca dice: "Austria-Hungría, Alemania y Turquía han publicado solamente sus condiciones en una forma lo más determinada posible, y éstas no han sido de los círculos interesados de las potencias centrales, sino que fueron manifestadas como objetivos de guerra declarados y repetidos abiertamente por el hombre más potente del campamento enemigo: el presidente Wilson, siendo aprobadas por todos los hombres competentes de la Entente.

Se reduce á tres preguntas, de extremos esenciales, de aceptación ó negativa, de las cuales dependen el fin ó la continuación de la guerra.

La respuesta significa para el prusiano que su causa está perdida.

"Pall Mall Gazette", escribe:

"Las explicaciones pedidas por Wilson, que revisten forma de desafío, colocarán claramente ante los ojos al pueblo alemán las condiciones vitales de las potencias centrales de un

modo amistoso y honroso. La nueva disposición de las potencias centrales para la paz no es una señal de debilidad, sino una determinación y repetida manifestación de su voluntad en favor de una paz justa. La Entente tiene ahora la palabra. La respuesta de Wilson decidirá sobre el hecho de si el sol de paz, escondido durante tanto tiempo, debe brillar de nuevo y por fin sobre la tierra devastada por la miseria, ó si nuevos millones de hombres deben arrojarse unos contra otros en una matanza enloquecida de masas hasta el horroroso fin.—Marte.

### El nuevo gobierno

Lisboa 10, 16:30.—Bajo la presidencia de Sidonio Paes se ha celebrado el primer Consejo del nuevo gabinete.

Se ocupó de los problemas de subsistencias y epidemia gripe.

La prensa ha acogido muy bien al nuevo gabinete, creyendo que éste accentuará la política izquierdista, almando que la razón principal que deció á Egas Moniz á encargarse de la cartera de Negocios Extranjeros, fue la consideración de que debe ser desempeñada por un político de altura en estos momentos en que se acaban las victorias de los ejércitos aliados.

El periódico "A Capital" dice que la constitución del nuevo gobierno de determinará un cambio en política interior, desistiendo del régimen presidencialista para volver al espíritu parlamentario.

Ha sido designado secretario de Estado de Instrucción Pública, Magalhães Lima.

### Felicitaciones á Douglas

Londres 10, 16:50.—La Oficina de la Prensa ha publicado el siguiente telegrama dirigido á sir Douglas, por el presidente del Consejo de ministros:

"Acabo de conocer por el general Foch la brillante victoria obtenida por el primero, tercero y cuarto ejércitos, y me apresuro á felicitarlos, así como á los generales Rawlinson y Horner, y todos los oficiales y soldados que están bajo nuestro mando, por el éxito tan importante de estos últimos días, obtenido por el ejército inglés en unión de sus hermanos de armas los norteamericanos.

La unión y tenacidad con que las tropas imperiales iniciaron la ofensiva después de haber resistido los primeros impetus enemigos, consiguieron resultados satisfactorios, constituyendo un capítulo de los más importantes de nuestra historia militar.

Cou el estoque pincha sin soltar dos veces, y acierta al segundo intento de descabello.

El duque de Tovar le entrega un regalo.

Gallo se halla verdaderamente emocionado.

El público ovaciona la admirable faena del diestro.

SEGUNDO.—Joselito se luce en verónicas.

El toro se desgracia de una mano.

Toma tres picotazos, á cambio de una caída y un penquicidio.

Joselito hace que se retire toda la gente, y completamente solo, muletea como quiere.

El toro, que está cojo, sufre una caída, y Joselito lo levanta agarrándole la muñeca.

En Irún la estación sanitaria ha sido montada en immejorables condiciones.

El inspector general de Sanidad, doctor Salazar, presente á la entrevista, añadió:

"Los periódicos deben tranquilizar á la opinión.

El doctor Villa ha sido enviado á Rivadeneira, para que corte el foco de infección que allí existe.

A Francia ha sido enviada una comisión de médicos para estudiar las epidemias allí desarrolladas, por la relación que puedan tener con la gripe que padecemos."

El subsecretario nos facilitó después las siguientes tranquilizadoras noticias:

"En Carballino aumenta la epidemia.

Hay 300 atacados, habiéndose registrado dos defunciones.

En Coruña hay 200 atacados de la población civil y 45 de la militar.

En Carrueca (Almería) han fallecido 12 de los atacados.

En Huéscar se difunde la enfermedad con caracteres benignos.

En Algeciras hay 223 atacados.

Falleció uno.

En La Línea, 81.

En Los Barrios, 23.

En el elemento militar, 80.

En Asturias (Palencia), Baños y San Andrés y nueve pueblos más, el número de atacados es considerable, pero todos ellos son benignos.

En Oviedo, San Martín del Rey y Amaña aumenta la epidemia.

En Castellón aumenta la epidemia de una manera considerable.

En Lorita (Cáceres) se han enviado medicinas y aparatos de desinfección con varios médicos.

En Zaragoza se extiende lentamente la epidemia, pero en los pueblos con violencia.

En el pueblo de Langa la benemérita tiene que actuar de sepultureros.

En Bilbao han conferenciado el inspector de Sanidad y el administrador de Correos, con objeto de tomar medidas para la desinfección de la correspondencia.

La alcaldía ha publicado un bando, advirtiendo que los precios de medicamentos y drogas serán los que regan el 1.º de octubre, y comienza en el bando con multas de 500 pesetas á los contraventores de la orden.

El público se entusiasma y llueven prendas al rededor.

Un pinchazo y una estocada, que hace innecesaria la puntilla coronan la labor del gran torero.

Dos orejas, rabo y dos vueltas al ruedo.

SEXTO.—Limeño lancea con elegancia; en varas nada de notable; tam poco en banderillas.

Limeño muletea con brevedad y deja una estocada buena. (Aplausos.)

## NOTICIAS

Hoy hemos tenido un hermoso día de otoño, en el que si bien el fresco no ha sido exagerado, el sol no ha llegado a molestar.

El termómetro marcó 8° en las primeras horas, y 21° á la sombra y 26° al sol al mediar el día.

El barómetro accusa una presión de 765 milímetros, y la humedad relativa es de 65%.

Según los datos recogidos por la estación radiotelegráfica de Capitanía general, mañana hará buen tiempo en todas las regiones.

Don Juan Ferrandis y otros vecinos de Albaida, han presentado en el negociado de Fomento reglamento é instancia solicitando establecer en dicho pueblo un Sindicato Agrícola.

Hospital provincial.—Este establecimiento vende 6.000 kilos, ó los que haya, de zinc viejo, en planchas; á cuyo efecto se admitirán proposiciones bajo sobre cerrado, en la administración del mismo, todos los días laborables, de diez á doce, hasta el día 16 de los corrientes, en cuyo día, y transcurridas las horas dadas, se procederá á la apertura de pliegos y adjudicación del zinc en vista al que resultare mejor postor; el cual deberá atenderse á las condiciones formadas en el correspondiente pliego, que podrá examinarse en las oficinas de dicha administración durante los días que se indican. Valencia 10 de octubre de 1918.—El administrador, Salvador de Coya.—V. B. El director, Jaime Tarazona.

La directiva de la Dependencia Mercantil y Unión se ha dirigido de nuevo á la Junta local de Reformas Sociales, interesando activar los trabajos de información para, en su vista, señalar las horas de apertura y cierre de los establecimientos de comercio y de los que se han de conceder para comer, que deben fijarse por dicho organismo, de conformidad con lo preceptuado en la ley reguladora de la jornada mercantil.

En el mismo sentido ha telegrafizado al presidente del Instituto de Reformas Sociales en Madrid.

El próximo domingo celebrará la Sociedad ciclista Velo-Club una función teatral en la Sociedad El Micalle, en la que se pondrá en escena el drama religioso-fantástico "Don Juan Tenorio", en el que tomarán parte las señoras Delas, Urios y Chust, y los señores Herrero, Pons, Albelda, Falco, Pradells, Battaller, Boluda, Blasco, Riera, Regolf, Lilla y Pallarés.

La Exposición de pintura que en los salones de la Juventud Artística Valenciana celebran los señores S. de les-Chonet y A. Peris-Rueda, sigue siendo muy visitada.

Mañana, á las seis y media de la tarde, dará una interesante conferencia en esta Exposición el notable y distinguido publicista don Emilio Forner, que desarrollará el tema "El ritmo del verbo y el ritmo del sonido".

Enfriamientos médicos lo han asegurado. Para preservarse de la enfermedad reincidente, no hay como el uso de los exquisitos VINOS y COGNACS de HIJOS de SEBASTIAN ARGUDO, de Jerez. Representantes: "Cosme", S. A., Poeta Quintana, 2 teléfono 1.412.

Se reunieron en el Seminario Conflicto los tribunales de Simón para la renovación de licencias á los sacerdotes que lo habían solicitado.

Han constituido el tribunal de Licencias generales, el canónigo don Elias Olmos Canalla, el párroco de Santa Cruz don Pascual Llop y don Rafael Balanzá, habiendo examinado á nueve sacerdotes.

El de Predicación lo han constituido el rector del Seminario don Manuel Rubio, el canónigo don Manuel Iruña, y el párroco de San Nicolás don José R. Ferri, y se han presentado cuatro examinadores.

Durante los meses de agosto y setiembre han recaudado para el Pan de San Antonio, en la parroquia de Santa Cruz, 107'82 pesetas, y se han repartido 1.200 raciones de pan á los pobres de la feligresía.

Los volúmenes de oxígeno que contiene el PERBORATO SODICO Dr. CUENTAS superan á los que pueden contener los demás dentífricos líquidos, y en polvo ó pasta, aún cuando estén constituidos á base de oxígeno. Bote con instrucciones, 2 posetas. Farmacia San Antonio, Barrio Médico, Clausolles y principales farmacias y droguerías.

Tos, se cura con los caramelos de la Fe. San Vicente, 177, farmacia.

Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y, por fin, dolor, y á veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En el Seminario han de ser provistos este curso dos becas y dos medias becas.

Pueden aspirar á ellas todos los alumnos que tengan aprobados los cuatro años de Latín y Humanidades, aunque no hayan sido alumnos internos del Seminario, con tal que hayan obtenido calificaciones por lo menos de *Bonemercitum* en todas las asignaturas.

El plazo para la presentación de los documentos terminará el día 21 del presente, y los ejercicios de oposición tendrán lugar el día 16 de noviembre.

El doctor Martí Soriano aplicará el "606", por vía intravenosa, mañana, á las nueve de la noche, en su clínica de la calle de l'Eixample, 20, principal, á 28 enfermos pobres que lo han solicitado.

Para evitar enfermedades de la sangre está el mejor de los depurativos, Zarza Costas, botica Santa Catalina, viuda de Costas.

En el correo de Barcelona han regresado de París las modistas de trajes y sombreros Mercedes y Regina Santafé.

Con motivo de la Fiesta de la Raza, ha sido declarada fiesta nacional el sábado próximo, por cuyo motivo no funcionarán los tribunales de justicia.

Según los datos recogidos por la estación radiotelegráfica de Capitanía general, mañana hará buen tiempo en todas las regiones.

Don Juan Ferrandis y otros vecinos de Albaida, han presentado en el negociado de Fomento reglamento é instancia solicitando establecer en dicho pueblo un Sindicato Agrícola.

Hospital provincial.—Este establecimiento vende 6.000 kilos, ó los que haya, de zinc viejo, en planchas; á cuyo efecto se admitirán proposiciones bajo sobre cerrado, en la administración del mismo, todos los días laborables, de diez á doce, hasta el día 16 de los corrientes, en cuyo día, y transcurridas las horas dadas, se procederá á la apertura de pliegos y adjudicación del zinc en vista al que resultare mejor postor; el cual deberá atenderse á las condiciones formadas en el correspondiente pliego, que podrá examinarse en las oficinas de dicha administración durante los días que se indican. Valencia 10 de octubre de 1918.—El administrador, Salvador de Coya.—V. B. El director, Jaime Tarazona.

La directiva de la Dependencia Mercantil y Unión se ha dirigido de nuevo á la Junta local de Reformas Sociales, interesando activar los trabajos de información para, en su vista, señalar las horas de apertura y cierre de los establecimientos de comercio y de los que se han de conceder para comer, que deben fijarse por dicho organismo, de conformidad con lo preceptuado en la ley reguladora de la jornada mercantil.

En el mismo sentido ha telegrafizado al presidente del Instituto de Reformas Sociales en Madrid.

El próximo domingo celebrará la Sociedad ciclista Velo-Club una función teatral en la Sociedad El Micalle, en la que se pondrá en escena el drama religioso-fantástico "Don Juan Tenorio", en el que tomarán parte las señoras Delas, Urios y Chust, y los señores Herrero, Pons, Albelda, Falco, Pradells, Battaller, Boluda, Blasco, Riera, Regolf, Lilla y Pallarés.

La Exposición de pintura que en los salones de la Juventud Artística Valenciana celebran los señores S. de les-Chonet y A. Peris-Rueda, sigue siendo muy visitada.

Mañana, á las seis y media de la tarde, dará una interesante conferencia en esta Exposición el notable y distinguido publicista don Emilio Forner, que desarrollará el tema "El ritmo del verbo y el ritmo del sonido".

Enfriamientos médicos lo han asegurado. Para preservarse de la enfermedad reincidente, no hay como el uso de los exquisitos VINOS y COGNACS de HIJOS de SEBASTIAN ARGUDO, de Jerez. Representantes: "Cosme", S. A., Poeta Quintana, 2 teléfono 1.412.

Se reunieron en el Seminario Conflicto los tribunales de Simón para la renovación de licencias á los sacerdotes que lo habían solicitado.

Han constituido el tribunal de Licencias generales, el canónigo don Elias Olmos Canalla, el párroco de Santa Cruz don Pascual Llop y don Rafael Balanzá, habiendo examinado á nueve sacerdotes.

El de Predicación lo han constituido el rector del Seminario don Manuel Rubio, el canónigo don Manuel Iruña, y el párroco de San Nicolás don José R. Ferri, y se han presentado cuatro examinadores.

Durante los meses de agosto y setiembre han recaudado para el Pan de San Antonio, en la parroquia de Santa Cruz, 107'82 pesetas, y se han repartido 1.200 raciones de pan á los pobres de la feligresía.

Los volúmenes de oxígeno que contiene el PERBORATO SODICO Dr. CUENTAS superan á los que pueden contener los demás dentífricos líquidos, y en polvo ó pasta, aún cuando estén constituidos á base de oxígeno. Bote con instrucciones, 2 posetas. Farmacia San Antonio, Barrio Médico, Clausolles y principales farmacias y droguerías.

Tos, se cura con los caramelos de la Fe. San Vicente, 177, farmacia.

Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y, por fin, dolor, y á veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En el Seminario han de ser provistos este curso dos becas y dos medias becas.

Pueden aspirar á ellas todos los alumnos que tengan aprobados los cuatro años de Latín y Humanidades, aunque no hayan sido alumnos internos del Seminario, con tal que hayan obtenido calificaciones por lo menos de *Bonemercitum* en todas las asignaturas.

El plazo para la presentación de los documentos terminará el día 21 del presente, y los ejercicios de oposición tendrán lugar el día 16 de noviembre.

## NECROLOGÍA

Don Enrique Pinto Alonso ha fallecido hoy en plena juventud y cuan sus condiciones de laboriosidad y honradez le hacían esperar un porvenir brillante.

A sus padres y hermanos, agobiados por la aflicción, reiteramos nues- tro sentido pésame, deseando que en el cariño de su familia fallen la resignación necesaria para sobrellevar un duro golpe.

La muerte ha truncado la existencia de la señora doña Teodora Rubio Elena de García.

Ante la magnitud de la desgracia que afflige á su familia no encontramos palabras de consuelo que lleven en estos momentos consuelo á su ánimo atribulado.

A cuantos lloran la muerte del señor Oliag enviamos la expresión de nuestro sentido pésame, elevando una oración por el alma del fallecido, que en paz descanse.

Las virtudes que en vida adornaron á la finada, la resignación cristiana y las priebras de afecto que le prodigaron sus amigos le servirán en los primeros momentos de sedante en su pena.

El señor don Vicente Oliag Mi- randa falleció ayer tarde, sumiendo á sus amantes esposa, hijos y demás parentales en el más profundo dolor.

Fra el finado un buen patriota, entusiasta de las glorias valencianas, católico sincero, hombre caritativo y de excelentes condiciones de carácter, todo lo cual le conquistó merecidísimas simpatías.

A cuantos lloran la muerte del señor Oliag enviamos la expresión de nuestro sentido pésame, elevando una oración por el alma del fallecido, que en paz descanse.

También ha concedido otra música para que asista á la fiesta que el cuer-

## MILITARES

El Capitán general, acompañado de su secretario coronel señor Bertolotay, ayudante teniente coronel señor Vázquez y jefes de Ingenieros y Estado Mayor, marchará mañana á Játiva, con objeto de visitar los edificios militares de aquella ciudad.

**Músicas**

El Capitán general ha concedido una música militar para que el sábado próximo, día 12, y con motivo de la Fiesta de la Raza, amenice el paseo de la Glorieta, de cuatro á seis de la tarde.

También ha concedido otra música para que asista á la fiesta que el cuer-

po de Intendencia militar celebrará en los Dominicos el 13 del corriente, en honor de su Patrona Santa Teresa de Jesús.

**Noticias de teatros**

## PRINCIPAL

La importantísima película "La espiral de la muerte", estrenada en este teatro, ha obtenido el más extraordinario éxito, como lo demostró ayer el numeroso y distinguido público que concurrió á las proyecciones de tan interesante como emocionante asunto. "La espiral de la muerte", que puede figurar por su importancia entre los mejores asuntos cinematográficos, se proyectará hoy por última vez.

Hoy, continuando la interesante serie de estrenos, se dará á conocer la hermosa película de 2.000 metros,

**CLINICA del PALAU**  
**Dr. VALLS**

Enfermedades de la mujer, secretas y de la piel.

Consulta, de 10 á 2 y de 6 á 8.

Palau, 14, frente á Correos.

En esta clínica se inyecta gratuitamente el 606 á los enfermos pobres, los lunes, miércoles y viernes, á las 9 de la noche.

La obra será presentada con toda propiedad.

RUZAFA

Mañana viernes se estrenará en este teatro la ópera inglesa de J. Tanner, adaptación española de J. Jackson Veyan y J. Paz Guerra, "Los gárgalos".

En su interpretación tomarán parte la señora Litro (que la estrenó en Barcelona), señora Sala Ferrer, y Terrada, señoras Carcamo y Del Campo, y los señores León, Chomón, Iñigo, Navarro, Moreno, Fernández y demás partes de la compañía.

La obra será presentada con toda propiedad.

LIRICO

El estrenarse hoy la primera jornada de "La canalla de Paris" y "Aviación y aerostación", será motivo para que haya hoy un llenazo hasta los topes en este teatro, pues es la primera una sensacional y atrevida película de series, y la segunda una notabilísima, tomada del natural, con grandes maniobras por las fuerzas aéreas de los aliados, que seguramente toda Valencia irá á ver.

## Corporaciones

Gremio de Laboratorios, farmacia anejos.—Reunidos los sindicatos y clasificadores y hecha la clasificación, estará de manifiesto en el local del Colegio de Farmacéuticos los días 11, 12, 14, 15 y 16, y el 17, á las tres y media de la tarde, se celebrará la junta de agravios en el local del citado Colegio.

HERNIADO.—VENDAJE PRIM

Madrid: Preciados, 33 (antes Al-sássua).

En Alcira: el día 13, Hotel Colón.

En Valencia: Consulta el 11 y 12 del actual, en el Hotel Ingles.

Construcción y aplicación personal de aparatos Ortopédicos para corregir deformidades de las piernas, espalda, fajas, piernas y brazos artificiales, etc., etc.

AVIACIÓN.—REUNIÓN DE LA JUNTA DE AGRAVISOS

En Valencia 10 de octubre de 1918.—El sindicato, Adolfo Royo.

Gremio de Farmacéuticos.—Reunidos los sindicatos y clasificadores y hecha la clasificación correspondiente, estará de manifiesto en el local del Colegio de Farmacéuticos, Mar, 21, los días 11, 12, 14, 15 y 16, y el 17, á las cuatro de la tarde, se celebrará la junta de agravios en el mismo local.

Valencia 10 de octubre de 1918.—El sindicato, Adolfo Royo.

Gremio de Farmacéuticos.—Reunidos los sindicatos y clasificadores y hecha la clasificación correspondiente, estará de manifiesto en el local del Colegio de Farmacéuticos, Mar, 21, los días 11, 12, 14, 15 y 16, y el 17, á las tres y media de la tarde, se celebrará la junta de agravios en el local de la calle de Lauria, número 6, Hotel Cuatro Naciones.

Valencia 10 de octubre de 1918.—Rodríguez y Piñaz.

Teatro Lírico.—Temporada de ópera.—Consultas el 11 y 12 del actual, en el Hotel Ingles.

Construcción y aplicación personal de aparatos Ortopédicos para corregir deformidades de las piernas, espalda, fajas, piernas y brazos artificiales, etc., etc.

AVIACIÓN.—VENDAJE PRIM

Madrid: Preciados, 33 (antes Al-sássua).

En Alcira: el día 13, Hotel Colón.

En Valencia: Consulta el 11 y 12 del actual, en el Hotel Ingles.

En la canalla de Valencia: Consult

